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XVI LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 71 DEL 18/01/2023  

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente) (Presente) 

CRETIER Paolo (Segretario) (Presente) 

DISTORT Luca  (Presente) 

MINELLI Chiara  (Presente) 

PLANAZ Dino  (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

 

 
RIUNIONE CONGIUNTA CON LA IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

 

Partecipano i Consiglieri: AGGRAVI, BRUNOD, CARREL, Erika GUICHARDAZ, 

LUCIANAZ e MANFRIN. 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 15:00, ad Aosta, nell'Aula Consiglio, per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Petizione popolare concernente: "Salviamo il Vallone delle Cime Bianche". 

Approvazione della relazione conclusiva. 

*     *     * 

 

I Presidenti CHATRIAN e GROSJACQUES, constatata la validità della riunione, 

dichiarano aperta la seduta congiunta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del 

giorno, come da lettera prot. n. 281 in data 12.01.2023. 

La riunione è presieduta dal Presidente GROSJACQUES. 
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PETIZIONE POPOLARE CONCERNENTE: "SALVIAMO IL VALLONE DELLE 

CIME BIANCHE". APPROVAZIONE DELLA RELAZIONE CONCLUSIVA. 

 

 Il Presidente GROSJACQUES riferisce che è stata inoltrata a tutti i Consiglieri la 

bozza di relazione predisposta dagli uffici, che riassume le considerazioni espresse in merito 

ai contenuti della petizione dalle persone sentite nel corso delle audizioni svolte dalle 

Commissioni. 

 Rende noto che la Consigliera Minelli ha fatto pervenire delle proposte emendative 

rispetto alla bozza suddetta, di cui fa distribuire copia ai presenti. 

 Fa inoltre distribuire le conclusioni dei gruppi di maggioranza sulla petizione. 

 Sospende quindi i lavori delle Commissioni per permettere a tutti i presenti di 

esaminare i documenti succitati e di fare le opportune valutazioni. 

 

* * * 

I lavori sono sospesi dalle ore 15.05 alle ore 15.25. 

* * * 

 

 La Consigliera MINELLI illustra le proposte emendative alla bozza di relazione. 

 

Il Presidente GROSJACQUES riferisce che i gruppi di maggioranza ritengono 

accoglibili le proposte presentate alle pagine 1, 9, 10 e 11, riferite alla data della prima 

audizione, all'aggiunta a pagina 9 al terzo capoverso dell'intervento dell'avvocato Brambilla 

delle parole "che prevede una serie di misure inderogabili", al nominativo dell'archeologo 

citato a pagina 10 e alla sostituzione dell'ultimo capoverso di pagina 11 con il seguente: "Il 

Presidente LAVEVAZ ha consegnato agli atti delle Commissioni copia della nota interna 

rilasciata dall'Avvocatura regionale il 2 aprile 2021 in risposta alla richiesta del 21 dicembre 

2020 dell'allora Assessora all'Ambiente in relazione alla diffida presentata dall'avvocato 

Brambilla in data 5 dicembre 2020 (protocollata l'11 dicembre 2020) per conto di varie 

associazioni ambientaliste, in merito alla procedura che era stata avviata dalla società 

Monterosa per lo studio relativo al collegamento intervallivo", mentre non condividono la 

sostituzione della parola "valutare" con la parola "chiarire" nell'ultimo capoverso di pagina 3. 

 

 Il Consigliere MANFRIN esprime le perplessità del proprio gruppo in merito alla 

modifica suggerita dalla Consigliera Minelli rispetto a quanto riportato nell'intervento 

dell'avvocato Brambilla al terzo capoverso di pagina 9 e alla sostituzione dell'ultimo 

capoverso di pagina 11. 

 

 Segue un dibattito al termine del quale le Commissioni concordano all'unanimità sulle 

proposte emendative presentate alla bozza di relazione, ad eccezione di quella riferita alla 

pagina 3. 
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 Il Presidente GROSJACQUES illustra le conclusioni sulla petizione presentate dai 

gruppi di maggioranza di seguito riportate: 

"Nella riunione tenutasi in data 18 gennaio 2023 le Commissioni consiliari congiunte 

Terza e Quarta ritengono il punto 4) della petizione in oggetto essere in contrasto con le 

determinazioni assunte dal Consiglio regionale nella seduta del 30 gennaio 2020, nel corso 

della quale è stato approvato il DEFR contenente la decisione di procedere con lo studio di 

fattibilità del collegamento intervallivo Cime Bianche. 

II Consiglio regionale sarà pertanto chiamato nel prossimo periodo a valutare gli 

studi propedeutici effettuati congiuntamente dalle Società concessionarie Cervino Spa e 

Monterosa Spa, con l'obiettivo di giungere ad una decisione basata sulle analisi di 

realizzabilità del collegamento intervallivo Cime Bianche in termini di sostenibilità 

finanziaria, ambientale, urbanistica e sull'applicabilità delle previste deroghe al DM 17 

ottobre 2007 e più in generale alla vigente normativa in materia, ai sensi della legge 

regionale 21 maggio 2007, n.8 e della deliberazione della Giunta regionale n.3061 del 16 

dicembre 2011. 

Con riferimento ai punti 2) e 3) della petizione in oggetto, le Commissioni ritengono 

che le attività proposte non siano in contrasto con l'eventuale realizzazione del collegamento 

intervallivo Cime Bianche ed in particolare la richiesta di cui al punto 3), avente per oggetto 

l'elaborazione di un programma pluriennale di studio, documentazione e valorizzazione 

dell'estrazione e lavorazione della pietra ollare ad Ayas e nel vallone delle Cime Bianche, è 

già in fase di realizzazione attraverso la piena e fattiva collaborazione tra le competenti 

strutture dell'Amministrazione regionale e l'Amministrazione comunale di Ayas ed ha già 

prodotto i primi tangibili risultati. 

Le Commissioni, nell’assumere questa decisione, confermano la volontà del Consiglio 

regionale di mantenere aperte le interlocuzioni con tutti i soggetti portatori di interesse sulla 

questione “Cime Bianche”.". 

 

 La Consigliera MINELLI non condivide le conclusioni suddette ed illustra le 

conclusioni sulla petizione proposte dal proprio gruppo: 

"Nella riunione tenutasi in data 18 gennaio 2023 le Commissioni III e IV  

• preso atto di quanto è emerso nelle audizioni tenutesi durante le sessioni 

congiunte delle suddette Commissioni del 29/11/2022, 6/12/2022, 19/12/2022 e 

9/1/2023 e sopra riassunto, 

• tenuto conto della rilevanza dei temi evidenziati dalla petizione popolare per ciò 

che riguarda la tutela ambientale, le specificità, l’attrattività turistica e lo 

sviluppo economico e sociale dei territori interessati, 

• rilevato che sono emerse valutazioni diverse sulla percorribilità giuridica in 

ordine alla realizzazione di impianti di risalita nel Vallone delle Cime Bianche, 

ricompreso nell’area Natura 2000 “Ambienti glaciali del Gruppo del Monte 

Rosa – IT1204220”, 

ritengono che, sulla base di quanto emerso dall'esame della petizione, sia ineludibile 

per il Consiglio regionale avere chiara in via preliminare ad ogni altra decisione la 
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percorribilità giuridica dell’ipotesi di realizzazione di impianti di risalita nel Vallone 

delle Cime Bianche.". 

 Sottolinea di avere sollecitato l'analisi da parte delle Commissioni degli studi 

propedeutici alla realizzazione del collegamento intervallivo effettuati dalle società 

concessionarie prima della chiusura dell'esame della petizione e che la sua richiesta non è 

stata accolta.  

Chiede poi se il Presidente della Regione abbia fatto pervenire chiarimenti al quesito 

da lei posto nel corso della riunione del 9 gennaio succitata relativamente a quali possibili 

deroghe siano applicabili al DM del 17 ottobre 2007 con riferimento alla realizzazione del 

collegamento intervallivo. 

 

 Il Presidente GROSJACQUES risponde che ad oggi non è pervenuta risposta al 

quesito suddetto. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 15.40 alle ore 16.00. 

* * * 

 

 Il Presidente GROSJACQUES pone in votazione, per la IV Commissione, la relazione 

con le conclusioni presentate dai gruppi di maggioranza. 

Esito della votazione: presenti: 7; favorevoli: 6; astenuto: 1 (il Consigliere Rollandin). 

 

Il Presidente CHATRIAN pone in votazione, per la III Commissione, la relazione con 

le conclusioni presentate dei gruppi di maggioranza. 

 Esito della votazione: presenti: 7; favorevoli: 6; contrari: 1. 

 

 La relazione conclusiva è approvata a maggioranza dalle Commissioni III e IV. 

 

 Le conclusioni della relazione presentate dal gruppo PCP sono, di conseguenza, 

decadute. 

 

* * * 

Alle ore 16.05 termina la seduta congiunta. 

* * * 
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Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 16.05. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente Processo Verbale: 13.03.2023 
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